
 

ATA 035/14                                                                                                                                                      1 
 

 

 
                                                          ATA 035/2014 
 

Aos treze dias do mês de outubro do ano de dois mil e quatorze, às dezoito horas, no Plenário 
da Casa Legislativa, realizou-se a trigésima quinta SESSÃO ORDINÁRIA, da segunda Sessão 
Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. 
Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da 
Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Marcos 
Cesar Garcia, Osmar Silveira de Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco Govoni. 
Estavam presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Norberto Fontana Ferri, 
Dalvana dos Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini e Solange Semensatto Amengual. 
Havendo quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a 
sessão. A ATA 034/2014, previamente disponibilizada aos edis, foi discutida, votada e aprovada 
por unanimidade. Após passou-se à leitura das correspondências: RECEBIDAS DO 
EXECUTIVO: Of nº 154/14 encaminhando resposta de proposições aprovadas em 25 de agosto; 
Of nº 166/14 encaminhando resposta de proposições aprovadas em 06 de outubro; Of. PGM nº 
052/14 encaminhando Projeto de Lei nº 047/14. RECEBIDAS DE TERCEIROS:Convite para 
reunião do NAAB. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO: Of. n° 051/2014 enviando proposições 
aprovadas na sessão passada. Of. Leg. nº 046/14 enviando Projeto de Lei nº 046/14. Of. Leg. nº 
047/14 enviando Projeto de Lei Legislativo nº 008/14. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Não houve. 
No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram convidados 
a fazer uso da palavra. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Parabenizou todas as crianças pela 
passagem do seu dia no dia doze de outubro, relatou que a criança é a principal atração, 
novidade e expectativa em uma casa, pois quando há a presença de uma criança tudo se torna 
mais feliz, e devemos cuidar das nossas crianças sempre com carinho, dedicação e educação. 
Comentou que no dia doze também foi o dia da Nossa Senhora Aparecida essa que é a 
padroeira do nosso Brasil e deixou os parabéns ao pessoal da Capela Nossa Senhora Aparecida 
da Serra do Herval que realizou uma procissão com um grande número de pessoas, onde logo 
após foi servido uma bela janta, com a presença de pessoas de várias regiões. Comentou que 
no sábado esteve participando e acompanhando a excursão da EMATER para a feira familiar 
FAFEC em Camaquã, onde vários agricultores baronenses participaram, foram apresentado 
vários temas de grande valia para os agricultores como estantes de hortas, irrigação, apicultura, 
piscicultura, fruticultura, secagem com silos, conservação de solo, avicultura, saneamento básico 
entre outros. Comentou sobre a grande fatalidade que aconteceu no fim de semana em nosso 
Município, um acidente de moto que tirou a vida de dois meninos muito jovens, relatou que não 
podemos culpar, pois não sabemos o que faz esses jovens perderem a noção da vida e da 
fatalidade que pode acontecer, relatou que foi muito triste ver os pais daqueles jovens sem ter o 
que fazer. Relatou que gostaria que a brigada e a polícia civil dessem mais apoio e atenção 
nesse sentido, que procurassem adverte e abordar mais nossos jovens para tentar impedir que 
esse tipo de tragédia não volte acontecer. Usou a tribuna o VEREADOR MARCOS, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre 
a fatalidade que aconteceu com os dois jovens do nosso Município, vidas de jovens sendo 
ceifadas pelas tragédias de trânsito, mas muitas pessoas frente a essa tragédia preferem passar 
a culpa para outros, mas a questão agora não é achar culpados e sim tentar amparar as famílias 
que sofrerão com isso por muito tempo, fez o pedido para que fosse encaminhado aos familiares 
do jovens um ofício de pesar em seu nome e dos demais colegas Vereadores. Relatou que o 
Município e a Câmara de Vereadores deveriam criar um plano de prevenção contra a violência 
no trânsito, onde já existe em algumas escolas a educação infantil tendo aulas de trânsito em 
questão de velocidade, deslocamento, com traçados de rua, faixa de pedestres entre outros, 
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para que num futuro próximo possamos evitar essas passagens que vem acontecendo. 
Comentou sobre uma indicação que estaria colocando sobre a diversificação de culturas, pois o 
nosso Município é totalmente agrícola, onde se trabalha muito com o fumo, com o carvão, a uva 
que hoje está um pouco ausente e o milho, relatou que na região do Arroio Grande estão 
iniciando uma nova cultura que é a do moranguinho, onde o Vereador esteve fazendo uma visita 
na propriedade do Senhor Silvio Raphaelli, este que tem quinze mil mudas de morango em um 
espaço pequeno de sua propriedade, com uma grande produção que já está à venda, onde já 
está retirando de sua plantação cerca de cem quilos de morangos por dia na quantidade de pés 
que tem plantado. Relatou que esta é uma cultura muito lucrativa, e por isso está indicando a 
Secretaria de Agricultura, juntamente com EMATER, Sindicato dos trabalhadores rurais e 
demais órgãos competentes que criem em nosso Município um plano de incentivo a 
diversificação de culturas, pois podemos trazer culturas de fora, realizar palestras no interior, nas 
associações, pois as comunidades estão carentes da diversificação, relatou que fica à 
disposição do secretário da agricultura para criar esse plano de incentivo, comentou sobre o leite 
que também está sendo bem infundido em nosso Município que também é muito importante. 
Comentou sobre a questão de transferência da urna de sessão 03 da Santo Eduardo para a 
escola Conrado Tejada Garcia, relatou que isso é uma preocupação, pois na região tem um 
ambiente bom para a realização das eleições e a comunidade gostaria que ficasse aberto esse 
órgão, relatou que esteve conversando com chefe do cartório eleitoral, onde este explanou que o 
tribunal regional eleitoral está aderindo aglutinações das sessões, esta que é uma ordem da 
juíza. Comentou sobre o pedido de providência do Vereador Diogo da semana passada sobre a 
restauração da estrada de Belmiro Bielask, relatou que recebeu reclamações de uma funcionária 
de Barão que mora em Cerro Grande do Sul sobre a ponte existente nesse trajeto e reforçou o 
pedido ao Executivo que seja visto com carinho esse pedido e principalmente a reforma dessa 
ponte. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Comentou sobre a grande tragédia ocorrida no Município 
de Cerro Grande do Sul, envolvendo dois jovens baronenses, relatou que essas famílias hoje se 
encontram em uma tristeza muito grande, onde nesse momento temos que tentar dar conforto 
emocional a esses familiares, deixou seus pesares a todos os amigos e familiares desses 
jovens. Comentou sobre a colocação do Vereador Marcos quanto à diversificação de culturas, 
relatou que no seu ponto vista já está passando da hora das pessoas se conscientizar e procurar 
novas fontes de sustentação, pois já está na hora de recorrer a novas alternativas e é o que 
esperamos dos órgãos municipais e posteriormente estaduais para que busquem melhorias e 
promovam está mudança, esta que precisa ser realizada em conjunto porque hoje oitenta e 
cinco por cento dos agricultores vivem da fumicultura, e relatou que no seu ver tudo que tem um 
começo, tem um fim, e os procedentes em relação ao fumo no ponto seu ponto de vista são 
negativos e irá gradativamente diminuindo a produção, o fluxo de consumo até o ponto de não 
existir mais condições de ser cultivado esse tipo de cultura no nosso meio e começar a cultivar 
culturas mais simples, pois tem muitas culturas que podem ser cultivadas alternadamente 
durante ao longo do ano. Relatou que o fumo é convincente porque é investido além dos 
pedidos das fumageiras e no fim da safra recebem um montante, e assim causando uma 
empolgação aos agricultores, mas na verdade muito desse ganho foi investido no começo da 
plantação e na mão-de-obra, e muitas vezes é preciso tirar de uma outra fonte de renda para 
poder realizar uma colheita melhor do fumo e muitas vezes acabam não correspondendo suas 
expectativas. Relatou que o Executivo deve realizar reuniões juntamente com o secretário de 
agricultura, EMATER, e demais entidades para que levem conhecimentos aos colonos de que 
não é só do fumo que podemos viver. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Primeiramente 
pediu para fazer parte do ofício de pesar que será enviado aos familiares dos jovens Darlan e 
Dionatan. Agradeceu a secretária da saúde, pois o Vereador teria recebido uma ligação de uma 
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mãe que estaria precisando de um medicamento para o seu filho que é deficiente e a secretária 
prontamente se disponibilizou e passou que mais tardar no outro dia esta mãe já estará 
recebendo esse medicamento. Comentou sobre a diversificação de culturas e relatou que esteve 
com Silvio Raphaelli e com o Leomar Bedum que estavam realizando a venda de seus cultivos, 
relatou que é muito importante a diversificação, pois para nós moradores é muito bom podermos 
comprar frutas e legumes cultivados em nosso Município. Comentou sobre a questão do lixo, 
relatou que recebeu várias reclamações sobre o recolhimento do lixo, este que não está sendo 
feito e está em situação preocupante pois já fazem muitos dias que não estão realizando o 
recolhimento, e este é um problema que deve ser resolvido o mais breve possível. Comentou 
sobre uma questão que a muito tempo o Vereador vem cobrando que é a colocação de canos na 
rua da secretaria da educação em frente a padaria do Sérgio que causa um grande odor por o 
esgoto estar a céu aberto, deixou seu apelo ao Executivo que tome alguma atitude, pois é um 
serviço simples e rápido. Parabenizou todas as crianças pela passagem do seu dia, estes que 
serão o futuro da nossa nação, do mesmo modo parabenizou a Capela Nossa Senhora 
Aparecida que realizou um belo evento, um dos maiores eventos realizados pela capela. 
Parabenizou a ex-funcionária da Casa Estefania, Mateus Salatti e Silvio Bridi pela passagem de 
seus aniversários, desejando que tenham sempre muito êxito em suas vidas. Comentou sobre o 
pedido de informação que estaria colocando a respeito da obra do segundo piso do prédio da 
secretaria de agricultura que em época de campanha foi visto um prédio muito bonito sendo 
construído e depois das eleições esta construção parou, relatou que foi uma verba que sobrou 
da Câmara que o Presidente na época era o ex-vereador Fernandinho, que foi devolvida a 
Prefeitura com o trato de que fosse finalizada a obra do prédio, esse que foi o valor de quase 
sessenta mil reais. Relatou que tem muitos prédios alugados pela Prefeitura, onde estas 
secretarias poderiam estar no prédio que é da Prefeitura e podendo economizar o valor pago em 
alugueis.   Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer 
uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR TIAGO, saudou o Presidente, demais Vereadores 
e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pesares as famílias dos dois jovens que 
perderam suas vidas em um trágico acidente de moto. Parabenizou o Mateus Sallati, Larissa 
Holtz, e seus sobrinhos Ariane e Gustavo pela passagem de seus aniversários, desejando saúde 
e felicidades. Parabenizou todas as crianças pela passagem de seu dia no dia doze de outubro e 
do mesmo modo a Nossa Senhora Aparecida, esta que tem muitos devotos em Barão do 
Triunfo, onde foi realizada uma grande procissão com a presença de mais ou menos mil 
pessoas, parabenizou a capela que realizou a missa, a procissão e uma bela janta. Comentou 
sobre a diversificação de culturas e relatou que esteve visitando a propriedade do Senhor 
Rosalvo na região de Morrinhos, este que cultiva mil pés de bergamotas, onde faz a venda de 
seu produto para a merenda escolar do Município e do Estado. Relatou que é uma produção 
nova, ainda pequena, mas que com o tempo conseguirá produzir para atender todas as escolas 
do nosso Município e nossos Mercados. Relatou que seria muito importante se conseguíssemos 
quebrar esse ciclo somente do fumo e inserirmos novas culturas. Agradeceu a presença de 
todos e desejou uma boa noite. Usou a tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, 
demais Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Deixou seus pesares aos familiares 
dos jovens que perderam suas vidas em um trágico acidente e pediu para fazer do ofício de 
pesar que será enviado aos familiares, relatou que esteve envolvido desde de sábado em auxilio 
a essas famílias que passaram momentos difíceis durante o domingo do dia das crianças que 
para essas famílias foi uma dia de muita tristeza, relatou que é lamentável mas nesse momento 
temos que dar apoio a esses familiares para que se refaçam dessa perda. Agradeceu os 
profissionais da saúde que estavam de plantão, a técnica de enfermagem Patrícia que muito 
bem atendeu no momento em que estava acontecendo o sepultamento e duas senhoras 
passaram mal e tiveram que vir até o posto onde foram muito bem atendidas emergencialmente. 
Relatou que não pode se fazer presente na procissão da Capela Nossa Senhora Aparecida na 
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Serra do Herval por que esteve envolvido com as famílias enlutadas. Comentou sobre o Projeto 
de Lei nº 047/14 que institui o turno único do serviço público municipal e relatou que se este 
Projeto for aprovado ele será para o exercício de quatro meses e é lamentável que tenhamos 
que se deparar mais uma vez com essa iniciativa do Executivo para contenção de gastos para 
fechamento de contas no fim do ano e a culpa é que os repasses diminuíram, deixou uma 
pergunta ao Executivo, se vem acontecendo todos os anos à diminuição desses repasses por 
que o Executivo não se programa no início do ano para não chegar ao mês de outubro e 
começar a cortar gastos e reduzir horários de serviços essenciais, serviços prioritários que é o 
caso das estradas e demais serviços que estão em atraso e com o turno reduzido irá diminuir 
mais ainda os serviços e relatou que acha desproporcional a questão de que certos funcionários 
não terão a diminuição da carga horária como professores, funcionários da saúde, motoristas 
escolares, serventes das escolas e servidores que trabalham em escalas, relatou que fica muito 
desproporcional alguns trabalharem meio turno enquanto os outros trabalharão o turno integral, 
relatou que é contra a redução de turno.  Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, onde foram 
discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições, dirigidas ao 
Executivo Municipal: INDICAÇÃO  Nº 073/2014 DO VEREADOR MARCOS no sentido de que a 
Secretaria de Agricultura juntamente com a EMATER, Sindicato dos Trabalhadores Rurais, 
Associações Comunitárias e demais órgãos competentes crie um Plano de Incentivo a 
diversificação de culturas, visto a quase totalidade da arrecadação de nosso Município ser 
agrícola e atualmente estarmos com poucas opções em caso de intempéries climáticas, ou até 
em questão de dificuldades de comercialização.  PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 131/2014 DA 
VEREADORA LAURENI que seja providenciado patrolamento e roçadas na estrada ao lado do 
ESF que da acesso a residência do Senhor Airton Azambuja, passando pela residência do 
Senhor João Paulo até a capela Santa Cecilia na divisa do Município. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 132/2014 DA VEREADORA LAURENI que seja providenciado patrolamento 
e reconstrução de dois bueiros na estrada que sai do faxinal e vai até a ponte de ferro com 
entupimento de algumas crateras existentes nesse trajeto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
133/2014 DA VEREADORA LAURENI  que seja providenciado recuperação dos bancos da 
Praça Municipal, com fixação dos mesmos, bem como sejam colocadas mais lâmpadas de 
iluminação na Praça. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 134/2014 DO VEREADOR TIAGO que 
seja providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada Alfredo Silveira, partindo da 
residência de Altemir Mucki passando por Sergio Ambos até a Associação dos Bielaski.PEDIDO 
DE INFORMAÇÃO Nº 040/2014 DO VEREADOR RODRIGO que informe a esta Casa  
Legislativa o que segue: Qual a previsão de custo para execução total da obra incompleta no 
segundo piso do prédio da Secretaria da Agricultura;  Qual a previsão de execução final desta 
obra;Que informe qual setor de trabalho está sendo cogitado a destinação daquele espaço;Qual 
o Profissional que está fiscalizando a referida obra.Quais prédios estão locados pela Prefeitura 
no Município, que mande contratos em anexo.  JUSTIFICATIVA: Existe já há vários meses esta 
obra incompleta, sem se ter conhecimento do motivo da paralização. Sabe-se que o Município 
realiza gastos elevados com aluguel de prédios, motivo pelo qual se justifica a execução desta 
obra o mais breve possível.REQUERIMENTO 003/14 DA BANCADA DO PMDB requer que seja 
agendada reunião com o cartório eleitoral da 50ª Zona Eleitoral para tratar de assunto referente 
à transferência da seção eleitoral 03 zona 50, que atualmente funciona no pavilhão da Capela 
Santo Eduardo em Linha Nova, Barão do Triunfo.  Justificativa: Como é de conhecimento destes 
Vereadores que subscrevem, esta seção 03 funciona há muitos anos eleitorais em tal 
comunidade. Diante do fato de os eleitores terem sido notificados da transferência para o prédio 
da antiga Escola Conrado Tejada Garcia. A população votante da comunidade e regiões 
próximas da Santo Eduardo não estão de acordo com a mudança, fato que vem ao 
conhecimento destes Vereadores que solicitam ao Poder Executivo agendamento de reunião 
com o cartório eleitoral para discutir o assunto que vai ao desencontro do interesse público 
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destas comunidades que terão que se deslocar a uma longa distancia para cumprir com o seu 
dever e direito de votar. Após foram discutido, votado e aprovado a EMENDA ADITIVA Nº 01 
AO PROJETO DE LEI Nº 046/14 DO VEREADOR RODRIGO; e aprovado por unanimidade, 
PROJETO DE LEI Nº 046/14 Autoriza o Poder Executivo Municipal a proceder contratar 
emergencialmente, para atender necessidade de excepcional interesse público e dá outras 
providências. (Professor de Língua Inglesa, Professor de Língua Portuguesa, Professor de 
Matemática, Regente de musica, Escriturário), com a referida emenda. Após, passou-se ao 
espaço dos LÍDERES DE BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, 
saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação.  Parabenizou a 
grande procissão realizada na Capela Nossa Senhora Aparecida na Serra do Herval e pediu 
desculpas por não ter participado, deixou seu apoio à comissão que anualmente realiza esse 
evento. Parabenizou todas as crianças pela passagem de seu dia no dia doze de outubro, 
relatou que as crianças são a grande esperança de mudar nosso Brasil, pois onde tem a 
presença de crianças tem sempre amor e alegria. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, 
Líder do PMDB, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. 
Agradeceu o Presidente pelo apoio para o candidato José Ivo Sartori para que seja eleito a 
Governador do nosso Estado e pediu o apoio dos demais colegas Vereadores, pediu para que 
olhem e conheçam todas as propostas dos candidatos, vejam o que melhor pode fazer pelo 
nosso Estado. Relatou que o PMDB do Rio Grande do Sul está apoiando o candidato Aécio e 
relatou que a bancada ainda conversou a respeito de quem irão apoiar, mas que em breve já 
terão uma posição. Desejou uma boa noite a todos e grande abraço pmdbista. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Deixou seus pesares aos familiares dos dois jovens que tragicamente 
perderam suas vidas, pediu para fazer parte do ofício de pesar que será enviado aos familiares. 
Parabenizou as crianças pela passagem de seu dia e deixou um grande abraço a todas as 
crianças do nosso Município que serão os futuros cidadãos, futuros Vereadores, futuros 
trabalhadores, serão as pessoas que irão dar continuidade aos nossos trabalhos. Desejou uma 
boa noite a todos e um bom retorno às casas. Usou a palavra o VEREADOR MARCOS, Líder 
do PP, saudou novamente quem não se fazia presente na sua primeira saudação. Parabenizou 
a comunidade da Capela Nossa Senhora Aparecida pela bela procissão realizada. Deixou o 
convite para o dia dezenove de outubro para a festa da Padroeira na Paróquia Nossa Senhora 
do Rosário, com a carreata saindo da Certaja as oito e trinta da manhã, após almoço na 
Paróquia e a tarde baile com a escolha da rainha da Festa da Uva. Parabenizou as crianças pela 
passagem de seu dia, relatou que as crianças são o futuro do nosso Município. Comentou sobre 
o Projeto de Lei nº 047/14, relatou que a região Costa Doce reuniu os Prefeitos há um tempo 
atrás e convido-os para que se abraçassem em questão de fechamento de contas, sugerindo 
que fosse dotado pelas Prefeituras o horário reduzido, relatou que essa não é uma questão 
exclusiva de Barão do Triunfo. Desejou uma boa noite e um bom retorno as casas. Neste 
espaço, usou a palavra o PRESIDENTE NERCIO, saudou novamente quem não se fazia 
presente na abertura da sessão. Pediu desculpas por talvez ter se colocado mal, mas tem 
assuntos que devem ser declarados e relatou que os Vereadores estão nessa Casa para 
representa a comunidade, e o que quis falar é que se ficarem só discutindo as proposições 
ficarão a noite toda discutindo somente o mesmo assunto e o público não vem até a sessão para 
assistir essas discussões. Parabenizou todas as crianças pela passagem do seu dia, estes que 
serão o futuro do Município. Deixou os pesares aos familiares dos jovens que perderam suas 
vidas em uma triste tragédia. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente 
sessão, convocando os vereadores para a próxima sessão ordinária, dia vinte de outubro do 
presente ano, na mesma hora e local.  
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                                   Sala de Sessões, 13 de outubro de 2014. 
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